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Zusammenfassung

        
Reanimationsbemühungen erfordern invasive iatrogene Manipulationen am Patienten. Diese Maßnahmen sind einerseits zur erfolgreichen Wiederbelebung des Patienten unerlässlich, können andererseits aber den Patienten schädigen und den Erfolg der Wiederbelebung negativ beeinflussen. Hierbei wird zwischen häufigen und seltenen Komplikationen unterschieden. Einflussfaktoren sind Dauer und Intensität der Reanimationsmassnahmen, Alter des Patienten sowie eine gerinnungshemmende Medikation.


      
        
Summary

        
Resuscitation attempts require invasive iatrogenic manipulations on the patient. On the one hand, these measures are essential for successful survival of the patient, but on the other hand can damage the patient. We differentiate between frequent and rare injuries. Factors of influence are duration and intensity of the resuscitation attempts, age of the patient as well as a coagulate-inhibiting medication.
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